

LE JOUR, 1949
27 DÉCEMBRE 1949

VICISSITUDES DE LA LIGUE ARABE

La Ligue arabe fait une petite crise à côté de la grande ; une petite crise qui aggrave l'autre.

Il ne s'agit que des fonctionnaires subalternes de la Ligue, fonctionnaires insuffisamment payés, paraît-il et choisis sans assez d'esprit d'équité.

Les ressources budgétaires qui concernent ces braves gens n'ont pas été augmentées comme le Secrétariat général le demandait. **La raison mise en avant** par certains membres de la Ligue, **c'est qu'il faut reconsidérer la situation et le recrutement de tout le personnel administratif permanent, depuis le bas jusqu'au sommet.** Ainsi toute la hiérarchie est en jeu, et le Secrétaire général, après la controverse dont, de la part de l'Irak, il fut récemment l'objet, est indirectement remis en cause.

Cela veut dire que la machine ne tourne plus. Une querelle d'argent de ce genre est assez significative pour étaler au grand jour un état de choses tout à fait déplorable.

En fait, la Ligue est aussi malade qu'on peut l'être. Si l'on veut la sauver, il faut faire vite. Mais, quoi qu'on fasse désormais, y arrivera-t-on ? On n'est déjà plus que devant un vague symbole, une déjà moins noble fiction. **C'est une histoire de "vase brisé" comme une autre :**

**" Son eau fraîche a fui goutte à goutte
Le suc des fleurs s'est épuisé ..."**

Mais chacun, hélas ! S'en doute. On en est là, ou à peu près.

C'est pourtant le moment pour les Arabes de la Ligue d'essayer de faire leur bilan **et de tenter d'assainir ce trouble bilan par quelque acte viril.**

La Jordanie et l'Irak, la Jordanie surtout, portent de lourdes responsabilités ; dans le drame de Palestine, la Jordanie continue à se comporter avec le cynisme que l'on sait ; **et du côté de la Syrie, c'est un effort hachémite incessant, quoique contradictoire, pour tout mettre en l'air.**

Les Hachémites devraient mieux veiller sur leurs trônes. En s'aventurant comme ils font, ils entretiennent la discorde et ils compromettent leur propre avenir. Il y a d'autres nations, d'autres monarchies que les leurs au sein de la Ligue arabe et qui, internationalement, sont moins hypothéquées.

On aimerait voir les Hachémites s'assagir un peu en cette fin d'année ; et mesurer le poids des reproches que leur fera l'Histoire. **On n'a pas le droit, pour l'ambition de dominer à tout prix ses amis et ses voisins, d'exposer le monde arabe de la Ligue à de si grands malheurs.**